

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Jueves 13 de Junio de 1907.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año XIII.—Núm. 3.057.

## CASA RUEDA

Pone en conocimiento de su antigua y extensa clientela, que para el próximo mes de julio quedarán instalados en los nuevos locales de Santa Clara, 2.

**Clinica especial de enfermedades de los ojos.**

**Don Cayo Alvarado,**

Profesor libre de Oftalmología.

Médico-Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que necesiten consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y de otros padecimientos, permanecerá en Zamora, del 1 al 15 de junio, hospedándose en la

FONDA DEL PESO

## Preparándose a la lucha.

Mucha prisa se está dando el Gobierno para que los proyectos de Administración local y reforma electoral sean pronto ley.

Tal es el empeño que en esto ha puesto el señor Maura, que apelará a todos los medios para conseguirlo.

Para el primero tiene que vencer ante todo la actitud de los solidarios, los cuales y según ya ayer iniciáramos, están dispuestos también a apelar a todo para que no prosperen los intentos del señor Maura.

Lo mismo tiene que hacer el jefe del Gobierno con los liberales, para el caso de volver éstos al parlamento.

Para este partido significaría su casi total extinción, si llegase a ser ley el proyecto de Administración local.

El debate que se plantea en el parlamento será violentísimo seguramente y el señor Maura, muchas veces tiene que ser sus energías para dominar a cuál.

Se pronunciarán notabilísimos discursos y serán notables también los precedentes que de ilustres parlamentarios salgan a relucir como opiniones en tan intrincadísima cuestión de la vida local de los municipios.

El señor Maura, pues, nos va a demostrar dentro de muy pocos días sus condiciones de legislador y entonces veremos si puede quedar equiparado a los Alonso Martínez, Cánovas, Sagasta, y otros tantos ilustres políticos como han desfilado por la tribuna parlamentaria de nuestras Cámaras.

## Información política del día.

Madrid 12.

Mañana, a la una de la tarde, saldrán los reyes con dirección a La Granja.

Harán el viaje en un tren especial hasta Segovia y desde allí irán a San Ildefonso en automóvil.

Una compañía, con bandera y música, hará honores a los Reyes en la estación del Norte.

## FESTIVIDAD DEL DIA



Fragmento de los frescos pintados por Goya en la cúpula de San Antonio de la Florida, en Madrid.

## La causa de la bomba.

Ferrer, Mayoral, Martínez y Concepción, absueltos; Nakens, Mata é Ibarra, condenados.

Madrid 12.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Mi querido amigo: Dase como seguro que la Sala que ha entendido de la causa de la bomba ha pronunciado hoy la siguiente

### SENTENCIA

Absolviendo a los procesados Francisco Ferrer, Pedro Mayoral, Aquilino Martínez y Concepción Pérez, y condenando, por encubridores de Morral, a los procesados José Nakens, Bernardo Mata é Isidro Ibarra.

La Sala ha estado deliberando hasta media tarde, en que se han retirado los magistrados, dejando al relator entregado a la tarea de copiar cuartillas.

En cuanto el relator termine su trabajo someterá el fallo a la firma de los señores del margen, y acaso esta misma noche sea puesto en libertad Ferrer y los otros procesados absueltos.

Como la sentencia tiene que ser muy larga, a causa de reseñarse en ella los nombres de todos los lesionados en la catástrofe y el destino que ha de darse a las innumerables piezas de convicción, es más que probable que no se firme hasta bien entrada la noche.

Por esta razón me limito a decir que aún no está firmada y, por consiguiente, que nada de ello puedo autorizadamente publicar.

La ley dispone que se dicte en término de tercero día, que cumple hoy, y que se notifique en el mismo día ó, a lo más, al siguiente, en que se firme.

Así es que mañana se conocerán los considerandos y parte dispositiva de la misma.

El Corresponsal.

## MITIN OBRERO

Benavente, 12.

En la noche del domingo y con una animación extraordinaria, se ha celebrado en el Centro obrero un gran mitin, habiendo hecho uso de la palabra los señores Ramos y Núñez, quienes con su ilustrada oratoria hicieron comprender al obrero

lo que son sus principios económicos en la vida social, en cuanto se refiere a la lucha del trabajo con el capital.

Abogaron también los oradores por que se ilustren, se capaciten y se unan para intervenir en la vida social de los Municipios, que nadie como el obrero es el llamado a hacer administración, para dar cumplimiento a la ley municipal y acabar de una vez con el caciquismo, para que los pueblos sean libres y puedan gobernarse por sí solos.

Hubo mucha animación y reír ó orden completo.

El Corresponsal.

## MATRIMONIO POR SORPRESA

En Alcañices se verificó el domingo último uno por sorpresa, aunque en realidad muchos de aquellos vecinos tenían noticia de que iba a celebrarse, viéndose por esa causa la iglesia del pueblo llena a la hora de la misa mayor, mas que de fieles devotos, de simples curiosos.

Ella fué que al decirse la misa allí llamada de tarde y en el momento en que el párroco se volvía hacia el pueblo para darle la bendición, una joven pareja subió rápidamente al altar mayor, y diciendo él y ella en altas voces las palabras sacramentales hincáronse de rodillas, para ser bendecidos por el sacerdote.

Tratábase de dos novios, hijos de familia humilde de aquella villa que se querían desde hace tiempo, y que veían contrariados sus deseos por la circunstancia de que el novio está sujeto a quintas y no podía recibir la correspondiente licencia.

La pareja casa de improviso salió en la misma noche del domingo de Alcañices para Oporto, en cuyo puerto se embarcará para América del Sur, dejando que entre tanto sus paisanos comenten el raro caso de su matrimonio.

## Telegramas de la mañana.

Madrid 13 (3 h. 40 m.)

### Preparativos.

Se hallan ultimados los preparativos para el traslado de los Reyes a la Granja.

Del real sitio de San Ildefonso; telegrafían que el vecin-

dario se dispone a tributar a los jóvenes monarcas entusiasta recibimiento.

### Teatro destruido.

Comunican de París, que un horroroso incendio ha destruido totalmente el teatro de Narbona.

Infinidad de espectadores resultaron heridos a causa de la confusión que se originó al declararse el siniestro.

### Desórdenes.

Telegramas de Londres, afirman haber estallado desórdenes agrarios en Irlanda.

Han ocurrido varios choques entre campesinos y policía.

El número de heridos es considerable.

El Corresponsal.

## APLAUSO MERECIDO

Como somos amantes de la justicia, y no escaseamos la censura cuando la creemos merecida ó necesaria, cúmplenos hoy aplaudir la actitud adoptada por los señores concejales de este Ayuntamiento en la sesión de ayer, aceptando las indicaciones de su presidente el señor Rubio.

Esperábamos nosotros, y así lo dignamos al ocuparnos del incidente ocurrido con el señor arquitecto municipal, que nuestros representantes en el municipio estudiarían detenidamente las causas que lo originaron, llegándose a persuadir de la conveniencia que entrañaba para la Corporación, el no aceptar la dimisión presentada, y confiábamos al pensar así, en la pericia y discreción que el señor Rubio sabe utilizar ante conflictos como este.

En efecto; tan luego como el alcalde presidente de la Corporación llegó a la Casa, supo plantear el problema en sus verdaderos términos, solucionando satisfactoriamente el conflicto, que si tuvo realidad en algún instante, lo fué tan solo en apariencia, y esta, por falta de tacto y pericia que son indispensables en determinados cargos, y que desde luego hay que reconocer en el señor Rubio.

Con un poco de talento y otro poco de pericia, los más graves problemas resuélvense en tempestades de vaso de agua, que dice el vulgo; y algo de esto tenía el conflicto solucionado satisfactoriamente en la Corporación municipal por su presidente.

## NOTAS MUNICIPALES

En segunda convocatoria, anoche celebró sesión la Corporación municipal bajo la presidencia del señor Rubio Gutiérrez, y con asistencia de los concejales señores Ufano, Rueda, Rodríguez Ramos, Álvarez, Suárez, Aguiar, Muñiz, García, Arribas, Sánchez, Díez y Alonso Martín.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó a los asuntos de orden municipal.

El señor Rodríguez Ramos, di-





